

ABSTRAK

Utami, Dani Devia. NPM: 20190200019. Nilai-nilai Buddhis yang Terkandung dalam Tradisi Muja Wali di Dusun Jiliman Ireng, Tebango, Kabupaten Lombok Utara. Skripsi, Program Studi Pendidikan Keagamaan Buddha, Sekolah Tinggi Ilmu Agama Buddha (STIAB) Smarattungga. Pembimbing 1: Dr. Kabri, S.Ag.,M.Pd.,M.Pd.B. Pembimbing II: Maria Fransisca Andanti, M.Pd.

Kata Kunci: Tradisi Muja Wali, pelaksanaan, Nilai-nilai Buddhis.

Masyarakat Dusun Jiliman Ireng, Tebango mempunyai salah satu tradisi yang masih dipertahankan sampai saat ini yaitu tradisi *Muja Wali*. Tradisi ini merupakan tradisi warisan peninggalan dari nenek moyang terdahulu yang turun temurun. Tradisi *Muja Wali* merupakan tradisi yang dilaksanakan sebagai bentuk penghormatan dan bakti kepada para leluhur atas apa yang telah masyarakat peroleh, baik hasil alam yang melimpah, kehidupan yang harmonis, dan kemakmuran bagi masyarakat Dusun Jiliman Ireng, Tebango, Kabupaten Lombok Utara. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui 1). Proses pelaksanaan tradisi *Muja Wali* di Dusun Jiliman Ireng, Tebango, Kabupaten Lombok Utara. 2). Mengetahui adakah nilai-nilai Buddhis yang terkandung dalam tradisi *Muja Wali* di Dusun Jiliman Ireng, Tebango, Kabupaten Lombok Utara. Peneliti menggunakan metode penelitian deskriptif kualitatif. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi. Subjek penelitian diambil dari dua orang tokoh atau orang-orang yang terjun langsung dan berperan aktif dalam mengikuti tradisi *Muja Wali*.

Teknik analisis data yang digunakan peneliti adalah pengumpulan data, kondensasi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan/verifikasi. Hasil penelitian mengemukakan bahwa tradisi *Muja Wali* memiliki beberapa proses yang dilakukan dalam pelaksanaannya yaitu 1). *Gundem/Musyawaharah*, 2). *Pemarekan*, 3). *Pelangehan*, 4). *Sorak Siu*, 5). *Unggah Sesaji*, dan 6). *Pamitan*. Nilai-nilai Buddhis yang terdapat dalam tradisi *Muja Wali* yaitu nilai penghormatan yang terdapat dalam *Manggala Sutta* dan *Sigalovada Sutta*, nilai cinta kasih yang dibacakan dalam paritta *Karaniyametta Sutta*, dan pembacaan paritta *Ratana Sutta*, nilai moralitas yang terdapat dalam *Brahmajala Sutta* dan *Kutadanta Sutta*, nilai sosial tertuang dalam *Saraniyadhamma Sutta*, nilai toleransi yang terdapat dalam *Culagosinga Sutta*, dan nilai tanggung jawab yang terdapat juga dalam *Sigalovada Sutta*.